

# viva jerez

vivajerez.es



Actualidad | Andalucía  
**Apuesta**

**Mercadona compra un 13% más a proveedores andaluces P7**



**DEPORTES** El Xerez CD empató a cero en Espiel, recibió la copa de campeón de Liga y celebró el título y el ascenso ya en Jerez **P2-3**



# La gran fiesta del XEREZ CD

**El Xerez DFC finaliza como tercer clasificado tras imponerse ayer 2-1 a quien será su primer rival en playoff, el Pozoblanco**



El xerecismo tomó en la tarde de ayer la calle Consistorio para celebrar el ascenso a Segunda RFEF. El Xerez CD, que volverá a jugar la Copa del rey, ofreció el título de Liga a la afición, que vivió una jornada histórica **PÉREZ RENDÓN**

## Una Feria con notables “mejoras” y, también, asignaturas pendientes

■ La Feria del Caballo llegó a su final con mejoras destacadas, pero también asignaturas pendientes entre las que cobran valor las quejas relacionadas con los problemas para almorzar sin reserva **P4**

## Victoria del PSC con el independentismo lejos de sumar mayoría

■ El PSC de Salvador Illa fue el gran vencedor de las elecciones catalanas, aunque necesitará de ERC y Comuns para gobernar. El 12M dejó a su vez la derrota del independentismo y el auge del PP **P7**



**MADICCT**

Tratamiento de las adicciones

600 33 00 18 · JEREZ

www.madicct.es

# Deportes 13.05.24

**XEREZ CD** El conjunto azulino jugará la próxima temporada en la Segunda Federación y volverá a disputar la Copa del Rey



El Xerez CD ofreció la copa de campeón de Tercera Federación a su afición tanto en la Plaza del Arenal como en el balcón del Ayuntamiento, en donde firmaron en el Libro de Honor de la ciudad. **VIVA JEREZ**

## Baño de masas del Xerez CD para celebrar el ascenso a Segunda RFEF

**CELEBRACIÓN** Los xerecistas festejaron con su afición en la Plaza del Arenal y desde el balcón del Ayuntamiento

**ASCENSO** A pesar de que se celebró el pasado domingo, en esta jornada ya se convierte en oficial

**Juanma Pérez-Rendón**

**JEREZ** | El Xerez CD ha celebrado este domingo por todo lo alto el ascenso conseguido a Segunda Federación. Aunque el pasado gesto el logro era virtual, esta jornada se ha vuelto matemático después del empate en Espiel y la ocasión merecía un baño de ma-

sas.

Después del partido en tierras cordobesas el equipo recibió el trofeo de campeón del Grupo X de Tercera Federación que le da derecho al ascenso directo a Segunda Federación así como un billete directo para disputar la próxima edición de la Copa del Rey

en la temporada 2024/2025.

El equipo llegó a Jerez y aterrizó en la Plaza Esteve donde se dio un primer baño de masas con una gran cantidad de aficionados xerecistas que se agolparon recibiendo a sus futbolistas como héroes. Ese fue el punto de partida de una fiesta que duró una dos ho-

ras. El equipo, arrojado por la gente, se desplazó a la Plaza del Arenal, lugar habitual de las celebraciones del Xerez CD, donde se ofreció ese título y se cantó junto a la plantilla, cuerpo técnico y directivos.

Posteriormente, fue turno de la recepción oficial en el Ayuntamiento de Jerez. De es-

ta forma, los xerecistas brindaron el título a "todos los jerezanos" representados por la alcaldesa de la ciudad, María José García Pelayo. En el Salón Noble, Juan Luis Gil, como presidente de la entidad, firmó en el Libro de Honor junto con el resto de la expedición.

Por último, la fiesta se trasladó al balcón de la calle Consistorio en la que no cabía un alfiler para ver a los futbolistas y que recordó a la imagen del ascenso a Primera División en la temporada 2008/2009. El Ayuntamiento desea que "el Xerez CD vuelva a celebrar otra vez".

**TERCERA FEDERACIÓN** Finaliza la liga regular en el Grupo X de Tercera Federación y el playoff arranca a partir de la próxima semana

## Un empate para certificar el ascenso



El Xerez CD celebra la consecución del título del Grupo X de Tercera Federación. XEREZ CD/CRISTO GARCÍA

<b>At. Espeleño</b>	<b>0</b>
<b>Xerez CD</b>	<b>0</b>

**Atlético Espeleño:** Pedro, Antolín, Víctor Díaz (Álvaro 76'), Iván Sánchez (Rubén Jurado 66'), Amara, Sabariego (Recio 66'), Mateo (Álex Molina 66'), Josema, Santacruz, Tena y Pablo Carmona (David Gisbert 76').

**Xerez CD:** Santos, Joselito (Manu López 68'), Adri Rodríguez (Ramón García 78'), Rodri, Reina, Paco Torres, Antonio Jesús, Charaf (Iván Navarro 78'), De Rueda (Diego Domínguez 78'), Armengol y Juan Delgado (Albajara 58').

**Árbitro:** Luis Espina Domínguez. Amonestó con tarjeta amarilla a Manu López, por parte del Xerez.

**Incidencias:** Partido correspondiente a la 34ª jornada del campeonato de liga del Grupo X de Tercera Federación disputado en el Municipal de Espiel.

**Juanma Pérez-Rendón**  
JEREZ | "Lo hicimos posible".

Así rezaba el lema de las camisetas con las que el Xerez CD celebraba este domingo en Espiel su ascenso matemático a Segunda Federación. Lo que el pasado fin de semana se festejó como algo virtual, ya es una realidad. Los xerecistas recibieron la copa de campeón del Grupo X de Tercera Federación a la finalización del choque y ponen el broche de oro a una campaña en la que han terminado con 67 puntos en su haber para lograr el ascenso directo de categoría. El partido fue un mero trámite que acabó con 0-0 y que solo sirvió para confirmar lo que ya se daba por hecho hace siete días en Chapín. El siguiente paso, la celebración con la afición en la Plaza del Arenal y la posterior re-

cepción en el Ayuntamiento de Jerez. Igualmente, este ascenso viene con el premio de poder disputar la próxima edición de la Copa del Rey de 2024/2025.

El partido tuvo poco. Salían los hombres de Checa con un once totalmente renovado. Los menos habituales en el once titular salieron de inicio para que todo el mundo fuese partícipe de la consecución del título.

Se notaba que los equipos no se jugaban ya nada y eso se demostró en la intensidad de los primeros minutos de partido. Hubo varias ocasiones a lo largo de los 90 minutos, pero el marcador no se movió. Y es que los equipos, con sus objetivos cumplidos, solo pensaban en el pitido final.

## Tercera plaza y a por el playoff



El Xerez DFC celebra en el vestuario la victoria y la tercera posición de la tabla. XEREZDFC.COM

<b>Xerez DFC</b>	<b>2</b>
<b>Pozoblanco</b>	<b>1</b>

**Xerez DFC:** Matías Ramos, Marcelo (Beto Plaza 67'), Hugo Carrillo, Alberto Durán, David León, Rafa Parejo, Álvaro Martínez (Pablo González 46'), Pepe Rincón, Carri (Álvaro Garrido 67'), Ilias (Oca 86') y Teté (Jaime Fernández 78').

**CD Pozoblanco:** Barea, Vela, Ángel, David García, Fran Gómez, Valentín (Molina 66') León (Manosalva 73'), Kaká (Abraham 87'), Zara (Manu Moya 87'), Hugo y Márquez (Richard 66').

**Goles:**  
**1-0** m. 1: Teté.  
**2-0** m. 32: Ilias.  
**2-1** m. 82: Hugo.

**Árbitro:** Cristian Naranjo Marín. Amonestó con tarjeta amarilla a Pepe Rincón, por parte del Xerez.

**Incidencias:** Partido correspondiente a la 34ª jornada del campeonato de liga del Grupo X de Tercera Federación

disputado en el Estadio Municipal de Chapín.

**Juanma Pérez-Rendón**

JEREZ | El Xerez DFC cumplió este domingo en el Estadio Municipal de Chapín. Los hombres de David Sánchez buscaban la victoria para hacerse con la tercera plaza y así lo consiguieron después de imponerse al Pozoblanco en un muy buen partido. Primer encuentro de los tres de forma consecutiva que disputarán los azulinos ante los cordobeses. Y es que la próxima semana ya se ven las caras en el Municipal de Pozoblanco para la ida de la primera eliminatoria del playoff. En este caso, lo xerecistas partirán con cierta ventaja pues el empate al final de una posible prórroga en el partido de

vuelta le daría el pase a la siguiente ronda. Teté e Ilias hicieron los goles de los locales y Hugo recortaba distancias a pocos minutos del final.

Y es que no podía empezar mejor la mañana del domingo para el Xerez DFC. Prácticamente en la primera jugada ya se habían adelantado en el marcador. Las ganas por salir a comerse al Pozoblanco se hicieron patentes y eso, unido a una genialidad de Teté, permitieron que se abriera la lata con un taconazo espectacular.

Superada la media hora, Ilias aprovechó una mala salida del portero para superarle por arriba con la cabeza y poner tierra de por medio.

En el 82', Hugo cabeceaba un córner y ponía el 2-1.



CENTRO OFICIAL

TOYOTA NIMAUTO

Avda. de la Ilustración 5 - Jerez de la Frontera  
Ctra. Madrid-Cádiz Km. 650 - Puerto de Santa María

nimauto.toyota.es

**JEREZ****FERIA DEL CABALLO** Ayer se vivió el epílogo en la zona de atracciones con el Día del Nieto, con ofertas de 2x1 en cada viaje

# Del inicio apoteósico a las asignaturas pendientes

**POLÉMICA** Los problemas para almorzar sin reserva en las casetas deparan la mayoría de quejas

**A MEJORAR** El albero, el “infierno” de las calles secundarias y las casetas discotecas

**Rocío Alfaro**

**JEREZ** | La Feria del Caballo 2024 ya es historia. Jerez despidió el sábado su fiesta grande por excelencia, de la que aún se pudo disfrutar ayer del Día del Nieto en la zona de atracciones, la nueva jornada de precios especiales instaurada en esta edición con una oferta de 2x1 con carácter general en los cacharritos desde el mediodía hasta la media noche. Ahora toca hacer balance y ponerse mucho más que nostálgicos. Hay que hacer la tarea para 2025 de cara a un evento multitudinario que siempre puede mejorar y que este año ha tenido un inicio “apoteósico”. Y aquí viene el primer pero: el Ayuntamiento de Jerez tiene que plantearse estudiar una solución contra el tapón que todas las noches del encendido del alumbardo se origina en las entradas al recinto ferial. Este año, menos en la puerta del Bosque, hubo verdaderos problemas para avanzar tanto en la portada principal de

la avenida Álvaro Domecq, como en la de los cacharritos. En esta última, llegaron a darse momentos de tensión y nerviosismo, en los que se vieron a niños pequeños e incluso adultos llorando, muy agobiados por no poder dar un paso.

La Feria arrancaba “con mucha fuerza”, en palabras del presidente de la Asociación de Hostelería de Jerez, Alfredo Carrasco, con gran presencia de visitantes y jerezanos en el Real desde el mismo sábado al mediodía y la locura se desataba con el encendido de más de 1,4 millones de bombillas. “En líneas generales esta edición ha sido un poco mejor”, sostiene, remitiéndose especialmente a

**Hay que estudiar una solución contra el tapón en los accesos la noche del encendido**

la noche del sábado y las jornadas del domingo y del lunes. “Fueron bastante buenos, miércoles y jueves y viernes no fueron malos pero el calor hizo mella al mediodía”, asegura.

Lo que sí tiene claro es que Jerez no se tiene que replantear el cambio de formato como ha hecho el Ayuntamiento de Sevilla, al acortar su duración, y recuperar la noche del lunes para iniciar esta fiesta. “Nuestra feria es muy acogedora, abierta al público, y aquí viene gente de todas partes, hay cabida para todos”, agrega. Y aquí viene otra de las cuestiones a poner sobre la mesa. El representante de los hosteleros no es ajeno en los problemas para almorzar en las casetas que se han dado si se acudía sin reserva.

En este mismo medio contábamos una semana antes de comenzar la Feria de que había casetas que habían colgado el cartel de completo desde hacía varias semanas. “Las reservas nos benefician



La Feria del Caballo echó el cierre este pasado sábado con una gran afluencia de público en el Real. B.GARCÍA

## El apunte

### Pelayo destaca la gran afluencia

La alcaldesa de Jerez, María José García-Pelayo, ha realizado un primer balance de la Feria del Caballo 2024 destacando una edición marcada por una “histórica afluencia de público”, la ausencia de incidentes relevantes, el realce del Paseo de Caballos o una considerable potenciación por parte de los caseteros de las actuaciones flamencas. De esta forma, el Gobierno local ha mostrado su satisfacción por el desarrollo de una Feria “que ha iniciado el camino hacia la recuperación de su esencia”. Además, ha resaltado unos datos de ocupación hotelera “históricos” al haber alcanzado el lleno técnico durante casi toda la semana, con hoteles al 100 por 100 de ocupación.

a todos. Si lo haces, te garantizas no tener que estar dando vueltas por la Feria, pero debemos intentar dejar un espacio para la clientela de última hora”, apunta, pues entiende que este debate va en contra del carácter acogedor que siempre ha caracterizado a la Feria del Caballo. “Hay personas que vienen de fuera todos los años y que hablan de su caseta, porque se sienten acogidos, y esto lo tenemos que cuidar”, indica.

En el seno de la Asociación de Caseteros Tradicionales se detienen en el estado del albero y los WC públicos, como los aspectos a mejorar y son optimistas de cara al futuro. “Si el Ayuntamiento sigue esta línea, en cuatro años la Feria está arreglada”, señala el presidente del colectivo, Álvaro López de Carrizosa, que critica, esos sí, “infierno” de las calles secundarias de la Feria. “El Ayuntamiento de Jerez ha hecho lo que podía”, apunta el presidente del colectivo para hablar de la nota

más negativa de una Feria que también ha visto “mucho mejor que en años anteriores”. “El Paseo Principal ha sido fantástico a partir del lunes gracias a los inspectores que han ido levantando actas a las casetas discotecas”, apunta en clara alusión a otra de las asignaturas pendientes de la Feria y en la que el Ayuntamiento, como ya advirtió, ha estado “muy alerta y pendiente”, tal y como resaltan fuentes municipales, “para ir mejorando año tras año”. La diferencia ahora es que las actas levantadas por el exceso de ruido y la música discoteca durante todo el día pueden tener consecuencias y reubicar determinadas casetas, como se ha hecho este año. “Antes las actas no servían para nada”, subrayan. De hecho se han dado casos de casetas a las que los inspectores han ido en varias ocasiones incluso con Policía Local.

Comenta esta noticia en [vivaJerez.es](#)

**CENTRO DE RECONOCIMIENTO MÉDICO A CONDUCTORES**

**RENOVACIÓN CARNET TIPO A Y B | 44,90€**

**OBTENCIÓN CARNET 30€**  
TODAS LAS TASAS Y GASTOS INCLUIDOS

956 187 568 [www.centromedicomontealto.es](http://www.centromedicomontealto.es)

**EN TU DECLARACIÓN DE LA RENTA**  
marca las 2 casillas de asignación solidaria y elegirás que el 1,4% de tus impuestos sea para ayudar a quien más lo necesita.

0,7%  +  0,7% = 1,4%

**NO CUESTA NADA AYUDAR A LOS DOS**

#AyudaXdos

**LEA EL PERIÓDICO EN SU ORDENADOR**



[andaluciainformacion.es/jerez](http://andaluciainformacion.es/jerez)

**TAMBIÉN EN SUS DISPOSITIVOS MÓVILES**

## Jerez

SOCIEDAD Tras el anuncio del Ayuntamiento de cara al impulso de su labor

# El Centro de Divulgación Taurina ya tiene opositores

**ADVERTENCIAS** La Fundación Franz Weber asegura que Jerez incumplirá objeciones internacionales “al reabrir la Escuela de Tauromaquia”

Francisco C. Aleu

**JEREZ** | La adjudicación a la Fundación Cultural Taurina de la parcela en la que se ubica la plaza de toros portátil con el objetivo de que ponga en marcha un Centro de Divulgación y Aprendizaje de la Cultura Taurina ya ha encontrado una primera respuesta por parte de la Fundación Franz Weber, que asegura que Jerez incumplirá objeciones internacionales “al reabrir la Escuela de Tauromaquia”.

En concreto, este colectivo entiende que “estas prácticas” son “contrarias a dos recomendaciones realizadas por el Comité de los Derechos del Niño”. Entre otras cosas, se advierte de que en sus observaciones finales (2018), el órgano de especialistas en protección y derechos de la infancia y la adolescencia solicitó a España “alejar” a los menores de edad de la tauromaquia, incluyendo su participación directa en este tipo de recintos o como personas espectadoras.

De igual modo, este panel de expertos de Naciones Unidas “pidió evitar la exposición de menores a todo tipo de violencia, incluida la ejercida sobre los animales”, según recuerda la Fundación Franz Weber, que sostiene que en las escuelas taurinas



La alcaldesa junto a los representantes de la Fundación Cultural Taurina en la plaza de toros de Chapín.

“menores de solo 14 años pueden participar en las llamadas clases prácticas, donde ejercen la tortura de bódidos machos de corta edad, o bien hembras”, integrando así a estos jóvenes “en un circuito donde se justifica el maltrato animal con un presunto interés tradicional o cultural”.

La organización sostiene además que “como formación no reglada”, este tipo de cursos “tampoco ofrecen una

salida profesional real ni digna, sabiendo que existen numerosos ciclos formativos homologados en diferentes ramas que ofrecerían un empleo digno” más allá del de “matar novillos o toros en plazas”.

La Fundación advierte igualmente de que en este tipo de convocatorias los alumnos pueden “crear y ver heridas provocadas sobre el bódido”, así como “comportamientos y gestos asociados a

un evidente sufrimiento” que suele concluir con “la muerte violenta” de los animales.

La Junta de Gobierno local ha aprobado la adjudicación a la Fundación Cultural Taurina de una parcela de 7.976 metros cuadrados de superficie en la que se incluye la plaza de toros portátil, que se encuentra en un avanzado estado de deterioro y que precisará de una importante inversión para su puesta en funcionamiento.

TURISMO Para hacerla “más competitiva”

# El PP registra una PNL para ampliar la pista del aeropuerto

Argumentan que la provincia es “uno de los destinos turísticos más buscados y mejor valorados de España”

**JEREZ** | El grupo parlamentario del Partido Popular en el Congreso de los Diputados ha registrado una Proposición no de Ley (PNL) relativa al apoyo a la ampliación de la pista del aeropuerto de Jerez y fomento del reposicionamiento competitivo de la provincia de Cádiz, para su debate en la Comisión de Industria y Turismo.

En la exposición de motivos, el PP señala que la provincia de Cádiz se ha convertido “en uno de los destinos turísticos más buscados y mejor valorados de España”, con “una continua tendencia al alza durante los últimos años” que la llevó a registrar durante 2023 “la cifra récord de prácticamente seis millones de turistas”.

Un “liderazgo turístico” que contrasta con “las carencias y limitaciones” en las infraestructuras de transporte que “se arrastran desde hace décadas y que suponen una limitación para su desarrollo turístico y económico”.

Ejemplo de ello, se expone, es el aeropuerto de Jerez, el único que existe en la provincia de Cádiz y que en opinión de los populares “está infrautilizado” ya que “apenas funciona a un tercio de su capaci-

dad” a pesar de ser una infraestructura “de primer nivel y contar con grandes posibilidades de proyección”.

En ese sentido, se detalla que la ampliación de la pista del aeropuerto de Jerez tendría “indudables efectos directos positivos tanto en la creación de empleo como en el desarrollo económico de la provincia”, ya que permitiría el tránsito de aviones más grandes y mayor capacidad aérea a través de la captación de vuelos internacionales, lo cual “supondría tener una infraestructura competitiva desde el punto de vista turístico”.

Pero también, añaden desde el PP, “contribuiría a desarrollar la industria agroalimentaria, aeroespacial y el polo industrial del Campo de Gibraltar, e igualmente impulsaría el transporte de mercancías a través de estas instalaciones, uniendo así la importancia logística del puerto de Algeciras, la importancia logística y turística del puerto de Cádiz y la importancia turística y logística del aeropuerto de Jerez para hacer de la provincia de Cádiz el referente logístico internacional en que debe convertirse”.

De esta manera, el PP con esta PNL insta al Gobierno a la adopción inmediata del proyecto de ampliación del aeropuerto jerezano y a habilitar en los próximos PGE una partida presupuestaria “en cantidad suficiente” de cara a la ejecución de la citada infraestructura.

Ven a probar la  
**MACBOR**  
**MONTANA XR1 - 125**

y llévatela con **TODO INCLUIDO:**

Seguro, kit de 3 maletas, casco y candado...

No incluye matriculación

**Castro** desde 1954  
La motocicleta  
TU NUEVO CONCESIONARIO OFICIAL EN JEREZ

Por sólo

**3.499€**

Consulta financiación

C/ Pilar Aranda Latorre, 3.  
Esquina Avenida de Europa – JEREZ

Teléfono 856 038 322 · www.castralamotocicleta.com

SYM macbor KOVE



Colores disponibles



## Entrevista

**Ramón Aumesquet****Presidente Provincial de Vox**

Aumesquet, abogado especializado en Derecho Civil y Mercantil con despacho propio, contará como número dos del equipo con otra abogada de profesión, gaditana, Victoria Guillén Guillén. Junto a ellos se encuentra a su vez Germán de la Iglesia López, de Algeciras. En total,

la Ejecutiva cuenta con seis personas. A estos tres se suman dos vocalías que estarán ocupadas por Mar Moreno Gutiérrez, abogada de Jerez, Antonio Fernandez Campos, concejal en el Ayuntamiento de Jerez, y Salvador Pineda Rojas, profesor de San José del Valle.

# “Quieren que Vox no tenga brillo, pero nos crecemos en la adversidad”

**Daniel Barea**  
CÁDIZ

**R**amón Aumesquet fue derrotado en 2020 por José Ortells en el congreso provincial de Vox y, tras denunciar irregularidades en el proceso (aunque matiza que solo manifestó el incumplimiento el reglamento electoral), ha permanecido fuera de la política. Posteriormente, se reincorporó al partido de Santiago Abascal y hace solo unas semanas ha sido nombrado presidente de la formación en Cádiz.

**¿Cómo se ha producido su vuelta a la política tras estar apartado desde el congreso en el que se impuso José Ortells?**

—Mis principios y valores nunca se han visto alterados y coinciden plenamente con el ideario de Vox. Por ello y gracias a la plena confianza depositada por la Vicesecretaría Nacional de Organización Territorial, he aceptado este ilusionante reto como presidente provincial de Cádiz.

**¿Qué objetivos se marca de cara a la Presidencia, teniendo en cuenta que denunció en su momento falta de transparencia?**

—Quiero recordar y aclarar que en ningún caso denuncié falta de transparencia ni irregularidades en las elecciones provinciales, lo que manifesté en aquel momento fue el incumplimiento, por parte de la otra candidatura, del reglamento electoral. En cuanto a mis objetivos, el principal es la unión del partido en la provincia. Todos juntos seremos más fuertes. Quiero una implantación total del partido en Cádiz, para que en todas las poblaciones exista un representante de Vox que dé respuesta a las inquietudes y necesidades de nuestros votantes y simpatizantes. También deseo que el nuevo Comité Ejecutivo Provincial sea cercano y accesible a todo el mundo a través de nuestros concejales y coordinadores locales. Es necesario conocer y llegar a todas las personas que coinciden con el ideario de Vox. Les invito a que se unan a nuestro proyecto.

**Tiene previsto contar con un nuevo equipo.**

—Se va a designar un nuevo equipo para el comité provincial porque considero que debe ser un punto de inflexión con el fin de renovar la ilusión y ánimo del par-

“

A los ciudadanos sí les está llegando que nuestro mensaje no cambia, lo que le reporta confianza y seguridad en el partido

Quiero una implantación total del partido en Cádiz, que en todas las poblaciones exista un representante de Vox que dé respuesta a las necesidades de nuestros votantes



Ramón Aumesquet, recientemente designado presidente de Vox en la provincia de Cádiz. A. I.

tido en Cádiz, pero contando con todos los que han trabajado por Vox hasta la fecha, pues es un proyecto de unión e integración. Confío plenamente en los nuevos miembros del CEP y, estoy convencido, que con esfuerzo y trabajo vamos a conseguir convertir a Cádiz en una de las provincias de referencia para Vox España.

**¿Cómo valora la Presidencia de Blanca Armario?**

—Positiva y necesaria para consolidar

la estructura del partido en la provincia. Sin duda continuaremos trabajando de manera conjunta, como no puede ser de otra manera, por el bien de toda la provincia.

**Un año después de las municipales, Vox sigue con problemas para consolidarse en localidades como Cádiz capital. ¿Por qué está costando tanto? ¿De qué manera plantear reforzar la presencia territorial?**

—Es cierto que no terminamos de arrancar en Cádiz capital y ese es uno de

mis primeros cometidos, formar un grupo fuerte y homogéneo de la sociedad civil gaditana que se comprometa a poner a la capital en el lugar que se merece y le corresponde. Del mismo modo, en el resto del territorio provincial debemos tener una presencia directa y activa de personas de referencia que quieran defender y luchar por nuestros valores y principios.

**¿La actividad de Vox en el Parlamento y el Congreso con respecto a las cuestiones que afectan a la provincia es frenética. ¿Considera que está teniendo eco en las localidades?**

—Nuestros diputados tanto en el Parlamento de Andalucía como en el Congreso están realizando un grandísimo y extraordinario trabajo y hay que tener en cuenta que estando en la oposición es más difícil. Pero el ideario y compromiso de Vox es firme e inquebrantable y a los ciudadanos sí les está llegando que nuestro mensaje no cambia, lo que le reporta confianza y seguridad en el partido.

**¿Considera que Vox ha perdido foco con la mayoría absoluta del PP en la Junta de Andalucía?**

—El resto de partidos no quiere que tengamos ninguna luz ni brillo, pero se equivocan, porque nosotros en la adversidad nos crecemos y luchamos más aún si cabe para defender nuestros principios y valores. Gracias a nuestros compañeros parlamentarios estamos muy vigilantes y activos en el Parlamento andaluz.

**¿Cree que el PSOE sale tocado en la provincia con el periodo de reflexión de Pedro Sánchez?**

—Considero que, incluso antes de tan absurda decisión, los ciudadanos ya habían perdido cualquier tipo de confianza respecto al actual presidente del Gobierno. Además, desde que el PSOE dejó de gobernar en Andalucía, su presencia en la provincia está bajo mínimos.

**Ante las elecciones europeas, ¿está engrasada la maquinaria electoral?**

—Aunque el nuevo CEP de Cádiz acaba de aterrizar, gracias a nuestras bases, concejales, coordinadores locales, diputados nacionales y parlamentarios vamos a conseguir realizar una campaña electoral que llegue a toda la provincia. Estamos confiados en obtener unos muy buenos resultados en las elecciones europeas. ■

# Actualidad

**SOCIEDAD**  
**Manifestación contra un documental sobre el niño Gabriel**

Patricia Ramírez, madre del niño Gabriel Cruz, asesinado por la expareja de su padre, Ana Julia Quezada, encabezó ayer a unas 700 personas que participaron en la manifestación #NuestrosPecesNoSeVenden, con el fin de parar el rodaje y la emisión de un documental participado por la asesina de su hijo.

**ELECCIONES CATALANAS** El independentismo no logra reeditar su mayoría absoluta tras el fracaso de Pere Aragonès

## El PSC gana pero necesita un tripartito con ERC y Comuns Sumar para gobernar

**REPARTO** Junts es la segunda fuerza y el PP quintuplica los escaños obtenidos hace tres años y supera a Vox, mientras Cs se queda fuera de un Parlament en el que entra Aliança Catalana

**BARCELONA. EFE** | El PSC de Salvador Illa se ha impuesto en las elecciones catalanas, con 42 escaños, seguido por Junts, que con Carles Puigdemont al frente ha obtenido 35 representantes en el Parlament, donde el independentismo no suma mayoría absoluta, una vez escrutados el 98% de los votos.

ERC, que con Pere Aragonès ha presidido la Generalitat durante la última legislatura, ha sufrido un batacazo al perder 13 diputados y quedarse con 20, mientras que el PP, que fue último en 2021, ha subido 12 diputados y suma 15 en total, con lo que supera a Vox, que mantiene los once que tenía.

Comuns Sumar se queda con seis diputados en el Parlament -tenía ocho-, mientras que la CUP saca cuatro diputados -cinco menos-, y Aliança Catalana, la formación de la extrema derecha independentista liderada por la alcaldesa de Ripoll (Girona), Sílvia Orriols, irrumpe en el Parlament con dos diputados.

Con casi el 99% de los votos escrutados, la candidatura que encabezaba Carlos Carrizosa (Cs) ha obtenido el 0,7% de los votos, casi cinco puntos menos que en las elecciones catalanas de 2021, cuando obtuvo 6 diputados y desaparece del Parlament, tras su victoria electoral

### El apunte

#### ¿Paralizan el Rodalies de forma intencionada?

■ ■ Un robo 'intencionado' de cable de cobre paralizó ayer el servicio de Rodalies en Cataluña, sobre todo en Barcelona y Tarragona durante la jornada de elecciones autonómicas. El robo provocó una sobretensión eléctrica que ha afectado de forma generalizada todo el servicio, sin que Adif pudiera determinar cuándo será posible recuperar una cierta normalidad. En lo que va de año, del 1 de enero al 30 de abril, Cataluña suma ya 46 robos de cobre de las infraestructuras ferroviarias, de los que 32 se han dado en la provincia de Barcelona.

de 2017.

#### Reacciones

El candidato del PSC a la Generalitat, Salvador Illa, anunció que se presentará para ser investido president tras ganar las elecciones, una victoria que supondrá que "Cataluña abrirá una nueva etapa".

Recibido con cánticos de "president, president" y "visca Catalunya socialista", Illa destacó que es la primera vez en la



El candidato a la presidencia de la Generalitat por el PSC, Salvador Illa, comparece ante los medios. EFE

historia que el PSC gana unas elecciones catalanas tanto en votos como en escaños.

Los 20 diputados de ERC podrían ser determinantes para alumbrar un tripartito de izquierdas -opción que parece descartada toda vez que Aragonès ha dicho que al partido le toca pasar a la oposición- o invertir al socialista Salvador Illa sin entrar en un Govern con él, dado que el independentismo en su conjunto ha

perdido la mayoría.

El candidato de JxCat a la presidencia de la Generalitat, Carles Puigdemont, afirmó durante su comparecencia que el independentismo está en condiciones de "construir un Govern sólido, de obediencia netamente catalana" tras quedar en segunda posición el 12M.

Por su parte, el candidato del PP a la presidencia de la Generalitat, Alejandro Fernández, celebró que su formación

haya conseguido convertirse en la cuarta fuerza en Cataluña y aseguró que "el veredicto inapelable de las urnas" da por "finiquitado el *procés*": "Pido a todo el mundo que tome nota". Comuns Sumar, con un 5,81% de los votos y dos escaños menos que en la últimas elecciones, mantiene la esperanza de que se haga realidad su apuesta estratégica de formar un gobierno tripartito "progresista" con el PSC y ERC.

**ESPAÑA-R. UNIDO**

## Albares informa hoy a alcaldes y Junta de los avances sobre Gibraltar

**MADRID. EFE** | El ministro de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación, José Manuel Albares, se reúne hoy con alcaldes del Campo de Gibraltar y con la Junta de Andalucía para informarles de los avances en el acuerdo sobre Gibraltar.

La reunión, que comenzará a las diez de la mañana en la sede del Ministerio de Asuntos Exteriores, se produce después de que el pasado 12 de abril España, Reino Unido y la Unión Europea lograran "avances significativos" sobre la relación con Gibraltar tras el Brexit, pero no cerraron el acuerdo político.

Ambos gobiernos han logrado cerrar las líneas políticas generales en temas que España considera claves y que afectan al aeropuerto, los bienes o la movilidad.

El presidente de la Junta, Juanma Moreno, pide que se escuche la voz de Andalucía en la negociación y que se tenga en cuenta en el acuerdo la "singularidad" de la comarca, ya que ha advertido de que puede suponer "la quiebra o el despeque" de una zona con 300.000 andaluces.

También trasladará al ministro reivindicaciones históricas como un plan de inversiones en el territorio, en el que admite que también debe participar la Junta.

**EMPRESAS** Cerró el pasado ejercicio con 349 supermercados en el territorio andaluz, de los que el 77% ya respondía al Modelo de Tienda Eficiente

## Mercadona compró 3.864 millones de euros a proveedores andaluces en 2023, un 13% más

**REDACCIÓN** | La apuesta sostenible de Mercadona por el sector agroalimentario de Andalucía ha vuelto a ser una constante a lo largo de 2023. Las compras de la compañía a proveedores de la región ascendieron el año pasado a 3.864 millones de euros, 400 millones de euros más que en el ejercicio anterior, lo que supone un incremento del 13%. Ello es

La inversión de la compañía en Andalucía alcanzó los 87 millones de euros

posible gracias a la colaboración con 300 proveedores e interproveedores especialistas de Andalucía, con los que mantiene una relación estre-

cha y de confianza mutua orientada hacia el crecimiento conjunto, clave para responder a las demandas del *Je-fe* (como internamente se denomina al cliente). Destacan las compras a sectores productores estratégicos de la comunidad autónoma como el lácteo o el olivarero. En el sector de frutas y hortalizas, la compañía reforzó las compras

de naranja, sandía, pimiento, fresón, cebolla, melón o aguacate, entre otras producciones.

A lo largo de 2023, la compañía también ha seguido avanzando en la implantación de su Modelo de Tienda Eficiente y su nueva sección Listo para Comer en la comunidad autónoma, con una inversión que ha superado los

87 millones de euros.

Fruto de este esfuerzo inversor, la compañía ha abierto ocho nuevos establecimientos en la comunidad. Seis de ellos han supuesto el cierre de otras tiendas que ya no se adaptaban a los estándares de calidad de la cadena. En concreto, en Albox (Almería), Rota (Cádiz), Baena (Córdoba), Granada, Vélez-Málaga (Málaga) y Camas (Sevilla). Además, se han producido dos aperturas netas: en la ciudad de Almería y en Sevilla capital.

Por otro lado, la cadena ha reformado ocho supermerca-

dos para adaptarlos a su Modelo de Tienda Eficiente: uno en la ciudad de Córdoba, dos en Granada (Almuñécar y la capital), tres en Málaga capital y dos en Sevilla (Alcalá de Guadaíra y la capital).

Con esta inversión, Mercadona ya cuenta con 268 supermercados eficientes de los 349 establecimientos que tiene en la comunidad autónoma, el 77% del total. Además, en 220 centros dispone de puntos de recarga para coches eléctricos. En cuanto a la sección Listo para Comer, 206 tiendas de Andalucía ya disponen de este espacio.



# CONTRATA CON NOSOTROS LOS SEGUROS DE TU FAMILIA (CÓNYUGE, HIJOS Y PADRES) Y PÁGALOS TRANQUILAMENTE EN CUOTAS MENSUALES.

Ahora además, hasta el 30%\* de bonificación el primer año  
teniendo 8 o más pólizas contratadas (al menos una de ellas nueva).

AHORA HASTA  
**30%**  
DE BONIFICACIÓN\*

TODOS LOS SEGUROS  
TODA TU FAMILIA



PAGOS  
MENSUALES\*\*  
SIN COSTE



TIN 0%  
TAE 0%\*\*

**\* CONSULTA EN TU OFICINA Y EN NUESTRA WEB EL DOCUMENTO "BASES CAMPAÑA DEL CLUB SEGUROS".**

(\*) Hasta 30% de bonificación sobre la prima neta de cada seguro, en función del número de seguros vinculados al Club y con un máximo de 1.200 euros por socio del Club. Para tener derecho a la bonificación, la prima neta de cada seguro ha de ser mayor o igual de 150€ anuales (excepto el seguro comercial que tiene una prima neta mínima de 300€). La bonificación máxima del 30% se conseguirá teniendo 8 o más pólizas contratadas (al menos una de ellas nueva). Fiscalidad según legislación vigente. Consulta toda la información sobre el "Club Seguros" y las condiciones del contrato en oficinas de las entidades del Grupo Cooperativo Cajamar y en: [www.grupocooperativocajamar.es](http://www.grupocooperativocajamar.es). Financiación en caso, sujeta a las condiciones y concesión de riesgo de la entidad.

(\*\*) Ejemplo de cliente que solicita esos seguros: Seguro de Vehículo 500€/año, seguro de Hogar 225€/año y Seguro de Hogar 275€/año, TIN 0,00%, TAE 0,00% para un importe de 1.000,00€ en plazo de 12 meses, cuota mensual 87,88€, cuota final 87,88€ y con un importe total abonado de 1.056,56€. Cuotas mensuales, Precio de adquisición el contrato y precio total a plazos, ambos de 1.056,56€.

Seguros comercializados por Cajamar Vida, S.A. de Seguros y Reaseguros, C.F.A. 044800550; Cajamar Seguros Generales, S.A. de Seguros y Reaseguros, C.F.A. 0448003000; General España, S.A., de Seguros y Reaseguros, C.F. A20007796; Mediadora a través de Cofimar Mediación, Operador de Banca Seguros Vitaeada, S.L.S., C.F. B 044800200. Póliza de Ases de Agua Marina, S 09000. Atención, inscrita en el Registro administrativo especial de mediadores de seguros, condiciones de reaseguro y de sus altas cargos, de la Dirección General de Seguros y Fondos de Pensiones (DGSFP) con la clase de autorización 05/2014, con pliego de reconocimientos del 11/2014, punto 1. Ley 9 del Real Decreto-ley 3/2020, de 4 de febrero, de medidas urgentes. Consultar en [www.grupocooperativocajamar.es](http://www.grupocooperativocajamar.es) aseguradoras las aseguradoras con las que el Operador de Banca Seguros Vitaeada mantiene contrato de agencia.

